
我的求职 
 

作者简介：国际商学院电子商务专业2014届本科应届毕业生，在

大学期间曾任班级生活委员、副班长。现签约在广州广电物业管理有

限公司。 

作者寄语：又到了一年的毕业季，作为大三的学弟学妹们，你们

也将迎来大四这最后一年的时光。在这最后的一年里，你们将第一次

踏入社会。所以，作为学姐学长的我们，希望你们考研的都获得成功，

剩下的都找到理想的工作。 

 

     时间飞逝，岁月如梭！回想2010年9月3日第一次踏进陕西师范大

学大门时的情景，仿佛就在昨天，而今天我已经临近毕业，即将走向

社会！身为一名大四的学生，回想大学期间的一切，感觉收获了很多，

但我想经过四年的大学生活，我们最大的收获应该是我们真正成长了

也成熟了，我们没有虚度光阴，没有浪费这人生最美好的年华！作为

一名大四的学生，找工作是大家最为关注的问题，面对严峻的就业形

势，大家往往是谈“找工作”就“色变”。但是在同样的就业形势下，

有一部分人能很快顺利就业，而另部分却表现的比较困难。在这里我

只想用一句话来解释，机遇偏爱有准备的头脑！ 

    开学之初，还没有招聘单位来招聘之前，我也和大部分同学一样，

心里没底，感觉很有压力！但是由于曾在社团工作的缘故，我认识了

很多学长，他们在这个时候给了我很多指导，让我开始做网投，查询

网上的就业信息，提前做简历，熟悉一般单位的招聘流程，为下一步

的找工作做足准备！当然准备工作做好了，最重要的还是要看应聘时

的发挥。记得我应聘的第一家单位是周大生珠宝，这家单位对专业要

求不是很高，但是却是对一个人的领导能力组织能力要求比较高。所

以，那次的初试是无领导小组讨论，其实，这种考核的方式，主要是



对大学生领导能力，团队协作能力的考核。第二家单位是北京万汇浩

然企业集团，过了初选之后直接进行面试，我首先被推荐到了销售部。

由于之前在一些公司做过临时销售，所以面对销售部的面试官我一点

也不紧张，而且对他的问题总能对答如流。由于销售部更注重个人的

阅历和沟通交流能力，而这些能力我在参加社团及社会实践的过程中

都得到了很好的锻炼，所以我的面试很成功，第二天该公司就要求和

我签约。由于这是第一个要求和我签约的单位，我很慎重。由于之前

没有认真考虑地方还有待遇问题，当和他们谈到这些事情时，一下乱

了分寸，拿不定主意，最终由于待遇的问题我还是放弃了。随后就是

应聘广州广电物业管理有限公司，该公司的应聘流程是先在西北大学

的招聘会上投简历，然后会把筛选结果发给你（以短信或电子邮件形

式），随后是笔试（考察的是对于团队协作以及管理上一些概念的看

法），最后是面试，面试的时候最开始是先要进行自我介绍，以及自

己的出生地。这几分钟时间很宝贵，因为，你要在这几分钟的时间展

现你的能力。自我介绍完成后就是面试官出问题，问题就比较简单了。

问你大学期间比较自豪的事情和比较沮丧的事情等。其实，在问这个

的时候我就知道他大概想知道你在大学有什么成就。所以，我很好的

把握住了 HR 的那种想法，然后结果成功录用。但是在签约那天我犹

豫了，感觉如果后面还有更好的到时候会不会后悔，这时候我还是请

教了我认识的一些老师，经过再三考虑我还是决定签约了。当然之后

我还陆续参加了一些其他学校的招聘会，但还是没有找到更加合适

的。 

下来我想说说应聘过程中的一些细节问题。首先是简历，好的简

历应该简约而又不简单，要有闪光点能吸引招聘人员的眼球。其次是

仪容仪表，也许我们平时很邋遢，但是参加招聘会还是应该精心包装

一下自己，这样既尊重招聘人员也是给自己的成功添加筹码。再次是

填写表格及笔试答卷，务必保证书写工整。最后是关于签还是不签的



问题，很多同学不是找不到工作而是有单位要和他们签约，他们往往

考虑了太多的不必要因素而放弃签约。这是一个就业观的问题，如何

定位第一份工作的问题。第一份工作不必工资待遇很好，但是必须保

证能学到东西提高自身能力，同时第一份工作往往在很大程度上影响

甚至决定你将来会从事什么行业，所以说选择第一份工作往往意味着

选择未来所从事的行业，这也将决定未来我们的发展方向。当然也有

很多人也不得不考虑工作地的问题，是否离家近，是否有好的生活和

工作环境。如果可以，还是应该更看重工作地能否为你提供一个广阔

的舞台和更多的发展机遇，除非你一开始就只求稳定。我总觉得在求

稳定之前，真的应该去大地方，多经历些磨练，开阔自己的视野，最

终给自己一个合适的定位，然后再求稳定，这样也许会更好。 

通过这些求职经历，我还是想说机遇偏爱有准备的头脑。当然，

这个准备不是临时抱佛脚，而是一个长期积累的过程。大学毕业后无

外乎三条路，继续做学问深造、仕途和商界。就我个人而言，我觉得

从大一开始甚至在上大学前就应该考虑自己该怎样读这个大学，毕业

之后干什么。当然很多人不是这么做的。我在上大学前就给自己列了

个目标单，包括：至少要通过英语四级、认真学习至少保证不挂科、

至少做一次家教、参加学生会、至少做一次兼职、至少参加一次社会

实践活动等。这些目标大部分做到了。我之所以列这个清单，是因为

我在上大学之前就明确了毕业后的方向，即找工作。这些目标是间接

为最后找工作打基础的。学习成绩是硬实力，而通过做家教、兼职和

参加社会实践是为了丰富自己的阅历和经验。同时，参加学生会是为

了提高自身沟通交流和组织协调方面的能力，这些经验和能力是软实

力。只有自己的硬实力和软实力都得到丰富了，找工作才有希望。不

能说我的大学规划很成功，但我按我的计划去做了，而且也收到了预

期的效果。当然不同的人有不同的规划，但是有了好的计划就应该好

好实施，这样才能达到目标。读大学不能盲目，尽量早做打算，明确



目标和方向，制定计划并努力实施，尽量保证自己在实施计划的过程

中，既收获学问又提高各方面能力，要学问和能力两手都要抓，两手

都要硬。 

总之，尽力而为，丰富自己，挺高自己，这样大学才会精彩，最

终相信我们都能收获成功。 


